
Лучшие молодые спортсмены  Ляэне-Вирумаа 2017 года пловцы Брита Раннаметс и Алекс Ахтианен со своим 
тренером Маре Ярв. 

Бывший уездный старейшина Ляэне-Вирумаа и бывший член Рийгикогу Эйнар Вальбаум избран на должность 
волостного старейшины новой объединенной волости Виру-Нигула и на пост председателя Союза самоуправлений 
Ляэне-Ваирумаа. Вальбаум провел встречи с руководителями всех самоуправленй уезда, посетив своих коллег на их 
рабочих местах. В Тапа Вальбаум встретился с тапаским волостным старейшиной Алари Киртом. Вальбаум подарил 
своим коллегам новое печатное издание о кундаском регионе «Пикники в Кунда». 
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Капитал Культуры 
вручил премии 

2017 года
Ляэне-Вирумааская экспертная 
группа Фонда «Капитал Куль-
туры» вручила в Раквереском 
центре культуры премии за 
выдающиеся достижения в 
культуре и спорте.

Среди награжденных Сирье 
Селль, которая получила премию 
«Соль земли». 

Сирье Селль работает в Тапа-
ской гимназии, она возглавляет 
коллективы народного танца, а 
также является активным органи-
затором мероприятий культуры.

Спектакль «ББ 
появляется ночью» 

на Доске почета

Лучшая 
ученическая фирма 
работает в Тамсалу

Тапаские Вести

Театральные критики Эстонии 
подводя итоги прошедшего 
года, называют наиболее удач-
ные постановки, которые «вы-
ставляются» на Доску почета 
театрального года.

По итогам 2017 года на Доске 
почета оказался новый формат 
театральной постановки: спектакль 
Ивара Пыллу и Марта Колдитса 
«ББ появляется ночью», который 
посвящен столетию Эстонской Ре-
спублики. Начало спектакля было 
в едущем поезде Таллин-Тапа и 
Тарту-Тапа, где любителям театра 
были розданы наушники. Пред-
ставление продолжилось в здании 
Тапаского железнодорожного 
вокзала. «ББ появляется ночью» 
напомнил зрителям о периоде 
второй мировой войны и десяти-
летии большого предательства. 
Спектакль основан на романе Мати 
Унта «Брехт появляется ночью» и 
документальных материалах.

Спектакль ”ББ появляется но-
чью” был создан в сотрудниче-
стве проектными театрами Von 
Krahli Teater и Tartu Uus Teater в 
рамках театральной серии «Исто-
рия столетия». 

Тапаские Вести

На первой Ляэне-Вируской уезд-
ной ярмарке ученических фирм 
жюри признала лучшей про-
дукцию фирму «Lacos», которая 
создана в Тамсалуской гимназии.

На ярмарке в торговом центре 
«Põhjakeskus» были представлены 
11 ученических фирм - из Раквере, 
Кунда, Вяйке-Маарья, Кадрина, 
Симуна, а также из Тапа и Тамсалу.

Ученическая фирма «Lacos» 
занимается приготовлением мо-
роженого на углях.

Тартуский Мир - 98
Годовщина Тартуского Мира 
в Тапаской волости будeт от-
мечена следующими меропри-
ятиями:

02.02.2015 в 11.00 возложение 
венков на старом и новом кладби-
ще. Будут проведены торжествен-
ные богослужения. Приглашаем 
жителей волости принять участие 
праздновании этих важных для 
истории Эстонии событий!

Минута памяти в 
Пехотной бригаде

Стипендия 
Тапаской волости

Сообщение Сил обороны Эстонии

3 января 2018 года в 10.30 соеди-
нения 1-ой пехотной бригады 
прервали привычный дневной 
распорядок, чтобы минутой 
молчания почтить память во-
йнов освободительной войны, 
которые боролись за независи-
мость Эстонии.

В годы освободительной вой-
ны погибло около 6000 эстонских 
солдат. Война принесла еще и 
почти 700 погибших гражданских 
лиц, из которых большинство 
были казнены Красной армией.

Анне Рооз, специалист по 
образованию 

Для мотивации и поддержки 
студентов, обучающихся по 
полной программе, Тапаское 
волостное собрание еще в сен-
тябре 2017 года приняло по-
рядок назначения волостной 
стипендии студентам.

о стипендии могут ходатай-
ствовать студенты, которые посту-
пили в вуз в 2017 году и отучились 
первый семестр. Студент должен 
быть выпускником основной или 
средней школы Тапаской волости, 
должна быть регистрация в реги-
стре жителей тапаской волости и 
у студента имеется не менее 75% 
предметных очков по выполне-
нию учебной программы. 

Студент должен предстваить 
в волостную управу заявление и 
выписку из учебной карты. Срок 
подачи заявления 15 февраля 2018.

Вопросы: по тел. 322 9684 или 
anne.roos@tapa.ee.

Молодые пловцы признаны 
лучшими спортсменами уезда

Фото из архива уездного спортивного союза

Фото из личного архива

Самуил Голомб

В прошлом году спортсмены 
Тапаской волости не раз полу-
чали высокие места на различ-
ных соревнованиях. Это не 
осталось незамеченным при 
определении званий «Лучший 
спортсмен Ляэне-Вируского 
уезда 2017 года».

9 янвря в Раквереском «Умном 
доме» Ляэне-Вируский спор-
тивный союз в сотрудничестве 
с уездным Союзом самоуправ-
лений провели церемонию че-
ствования лучших спортсменов 
уезда. В номинации «Лучший 
молодой спортсмен» в этот раз 
было 5 спортсменов из Тапаской 
волости.

Титул «Лучший молодой 

спортсмен 2017 года» получил 
пловец Алекс Ахтианен. Луч-
шей молодой спортсменкой 
стала Брита Раннаметс, которая 
также занимается плаваньем.

Член Тамасалуского плава-
тельного спортивного клуба, 
член молодежной сборной 
Эстонии Брита Раннаметс учит-
ся в Тамсалуской гимназии. 
Плаванием она занимается с 
5-ти лет. Брита Раннаметс в 
прошлом году приняла участие 
в 6 международных и 16 респу-
бликанских соревнованиях.

Алекс Ахтианен также яв-
ляется членом Тамасалуского 
плавательного спортивного 
клуба. До 9 класса он учился в 
Тамсалуской гимназии, сейчас 
он ученик 10 класса спортивной 

гимназии Аудентес в Таллинне. 
В прошлом году Алекс Ахтианен 
принял участие в 8 междуна-
родных и 11 республиканских 
соревнованиях.

Тренирует Бриту и Алекса 
Маре Яарв.

Среди номинантов от Тапа-
ской волости были успешная в 
борьбе Марта Паюла, игрок в 
зальный хоккей и гонщик Кер-
мо Ууэ, а также лыжник Мартин 
Химма.

Впервые на торжественной це-
ремонии чествования спортсме-
нов уезда были вручены премии 
лучшим спортсменам Вируской 
дружины военизированной ор-
ганизации Кайтселийт. Премию 
получил Таави Декет - ученик 
Тамсалуской гимназии.

ФОТОНОВОСТЬ

Время работы Тапаской 
волостной управы

Понедельник, вторник  
08:00-16:30

Среда 08:00-18:00

Четверг 08:00-16:30

Пятница 08:00-15:00



Сторожилам города Тапа теперь трудно узнать центр своего родного города.
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Работаем над Программой 
развития волости

Алари Кирт, волостной старейшина

о важнейшем волостном до-
кументе - Программе развития 
на ближайшие годы, я уже го-
ворил в предыдущем выпуске 
волостных газет. Но с учетом 
важности темы, я остановлюсь 
еще раз на этом вопросе. 

Ко дню выхода январского 
номера уже будет сделан анализ 
поступивших предложений, так-
же промежуточный анализ дал 
положительный результат.  При-
ятно, что предложений поступило 
достаточно много, а мысли были, 
как говорится «от и до» - начиная 
от состояния дорог до руководства 
волостью. Предложения жителей 
волости – хорошее дополнение 
тем мыслям, которые положили 
на бумагу все сотрудники муници-
пальных учреждений и специали-
сты волостной управы. Конечно, 
мы еще не можем говорить о гото-
вой Программе развития. оконча-
тельно готовой эта программа не 
будет даже после ее выставления 
для открытого обсуждения. Еще 
тогда можно будет вносить по-
правки и предложения. Постара-
емся сделать так, чтобы в той или 
иной степени все предложения, 
которые касаются местной жизни, 
были бы учтены. Благодарю всех, 
кто уже внес свои предложения.

Тапаское волостное собрание 
начало работу по подготовке 
еще одного важного волостного 
документа - новой общей плани-
ровки. Идет поиск консультанта, 
для этого будет объявлен конкурс 
подряда.

На декабрьском заседании 
волостного собрания волостная 
управа передала депутатам проект 
бюджета новой волости на 2018 
год. Это - документ, составленный 
на идее консерватизма. При со-
ставлении бюджета мы исходили 
из требований многих законов, 
регулирующих местную жизнь - 
Закон о финансовом руководстве 
местного самоуправления, Закон 
об управлении местного самоу-
правления, Закон об объединении 
самоуправлений, Закон об адми-
нистративной реформе, Закон 
о территориальном устройстве 
Эстонии, Устав Тапаской волости 
и бюджетные стратегии волостей 
Тапа и Тамсалу. Учтены также 
положения объединительного 
договора волостей Тапа и Тамса-
лу. И наконец между избиратель-
ным союзом «Valgejõgi» и Партией 
реформ заключен коалиционный 
договор.

Бюджет 2018 года особенный 

- это первый годовой бюджет объе-
диненной волости, составленный с 
учетом бюджетов муниципальных 
учреждений бывших волостей 
Тапа и Тамсалу. Вторая особен-
ность - упразднение уездной упра-
вы и передача целого ряда функ-
ций местным самоуправлениям.

Приоритеты волостного бюд-
жета 2018 года следующие:

• Финансирование изменений, 
связанных с формированием но-
вой управленческой структуры 
и реорганизацией деятельности 
муниципальных учреждений.

• Создание спортшколы, начало 
учебной деятельности запланиро-
вано на сентябрь 2018 года.

• Сбалансирование зарплат и 
дотаций, которые в Тапа и Тамса-
лу несколько отличаются. Новые 
показатели будут обращены в 
пользу работников и получателей 
дотаций.

• Рост зарплаты учителей. Са-
моуправление вносит свою долю 
в государственные программы 
поддержки учителей общеобра-
зовательных школ и учителей 
детских садов. 

• Финансирование обговорен-
ных инвестиций. Здесь учитывают-
ся ранее принятые стратегические 
документы, объединительный 
договор и коалиционный договор. 

Сейчас в бюджет вписано 3,4 
млн. евро инвестиций, но я уве-
рен, что эта сумма в течение года 
обязательно увеличится за счет 
дополнительных доходов. Это до-
казывает предыдущий опыт.

Пока же волостная управа зани-
мается подготовкой тех инвести-
ций, которые были запланированы 
ранее. Готов проект и  предвари-
тельная калькуляция реконструк-
ции Культуурикода. Теперь дело 
за конкурсами подрядов. Продол-
жается ремонт Русской школы, 
работы должны быть завершены к 
осени этого года. Список инвести-
ций Тапаской волости внушителен 
и каждый может познакомиться с 
этим документом.

В начале этого года состоя-
лась встреча с представителями 
Министерства обороны, где мы 
обсуждали совместные проекты 
- строительство и ремонт дорог, 
судьба мызы Тапа, благоустройство 
городского стадиона, создание го-
родского бассейна с банями.

Пока рано давать конкретные 
обещания по осуществлению 
этих планов, но наша встреча с 
военными дает повод надеяться 
на совместные интересы Тапаской 
волости и военных структур.

Языковое кафе 
приглашает

http://www.mke.ee

Желающих преодолеть язы-
ковой барьер в общении на 
эстонском языке приглашаем 
в языковые кафе, где можно 
развить свое умение как пони-
мать эстонский язык на слух, 
так и говорить на нем, и, кроме 
того, пополнить свой словар-
ный запас. 

В январе начинают свою ра-

боту языковые кафе в Таллинне, 
Пярну, Силламяэ, Нарве, а также в 
Тапа и Тамсалу. Для регистрации 
следует заполнить анкету, разме-
щенную на домашней странице 
Фонда интеграции (http://www.
meis.ee/keelekohviku-ankeet). 

Для участия в языковых кафе 
необходимо обладать определен-
ным знанием эстонского языка, но 
наличие сертификата о категории 
знания языка не требуется.
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Фото Андрус Фрейентал

Центр города Тапа преобразился
Сообщение Тапаской волостной 
управы

Самым объемным проектом 
прошлого года в волости и 
городе Тапа стало переобору-
дование центральной части 
города Тапа. Это - на самом 
деле, очень большой проект, 
который получил финансовую 
поддержку государственной 
Программы развития регио-
нальной конкурентноспособ-
ности. 

По сути, было осуществлено 
два проекта - «Развитие терри-
торий железндорожного вок-
зала, автобусной остановки, 
благоустройство центра города 
и изменение привычных схем 
передвижения» и «Соединение 
железнодорожной остановки с 
другими видами передвижения». 
В ходе строительных работ были 
перестроены улицы Яама, Сауна, 
Кальмисту, Эсперанто и Эха. 
оборудованы новые тротуары и 
парковки, установлено современ-
ное освещение и отвод дождевых 
вод. Полностью изменена схема 
движения возле автобусной стан-
ции. Работы затронули Церков-
ный парк и рядом с Култуурикода 
появилась современная детская 

игровая площадка.
К сожалению, погодные ус-

ловия последних дней прошло-
го года внесли коррективы в 
графики строительных работ. 
Дорожные работы завершены, но 
разметка и установка знаков оста-
нутся на весеннее время. Также в 
2018 году надо будет завершить 
работы по благоустройству и 
озеленению.

оба осуществленных проекта 
нацелены на улучшение безо-
пасности движения пешеходов и 
транспорта в центре города.

В связи с изменением схемы 
движения, еще раз разъясняем 
правила передвижения возле 
автобусной остановки. Рейсовые 
автобусы проезжают к автобус-
ной остановке с улицы Пик по 
односторонней улице Эсперан-
то. Здесь могут двигаться только 
автобусы и оперативный транс-
порт. Автобусы ждут времени вы-
езда в парковочной зоне на улице 
Эсперанто. Автобусы отъезжают 
от автовокзала из специальных 
«карманов» по улице Сауна. Возле 
автовокзала частный транспорт 
не паркуется, для этого оборудо-
ваны другие парковки.

Посетители кафе при автовок-
зале паркуют автомобили исходя 

из порядка, установленного вла-
дельцем кафе. Здесь важно, чтобы 
автомобили не мешали движению 
автобусов.

Нельзя ездить через пеше-
ходную дорогу и островки без-
опасности. Если надо доставить 
к поезду инвалида или тяжелый 
груз, то можно сделать короткую 
остановку возле автовокзала, но 
после доставки инвалида или 
груза следует сразу освободить 
территорию автовокзала.

Такси останавливаются на 
специальной пешеходной зоне 
на улице Яама. 

Проект переустройства центра 
города Тапа осуществила фирма 
Lemminkäinen Eesti. Стоимость 
проекта «Развитие территорий 
железнодорожного вокзала, ав-
тобусной остановки, благоустро-
ство центра города и изменение 
привычных схем передвижения» 
1 585 292 евро и «Соединение 
железнодорожной остановки с 
другими видами передвижения» 
- 804 690 евро.общая стоимость 
двух проектов - 2 389 982 евро, из 
которых 1 865 407 евро является 
помощью Евросоюза, 354 575 
евро - доля самофинансирования 
волости Тапа и 170 000 евро вы-
делило Министерство обороны.

 ВОлОСТЬ Тапа СТРОиТ

Тапаские Вести

В Тамсалу удачно осущест-
вляется идея создания дубра-
вы, высаженной к 100-летию 
Эстонской Республики. 100 
саженцев уже пустили кор-
ни, вокруг молодых деревьев 
установлены бетонные огра-
ды и специальные скамейки. 
Здесь же рядом разобрано 
неухоженное бывшее здание 
прислуги имения, остались 
только законсервированные 
стены здания. Но для полного 
завершения идеи образцового 
парка надо сделать еще много 
работы.

Так нужно довести до конца 

консервацию стен здания при-
слуги имения. Здесь планируется 
установить стегнды постоянной 
экспозиции о разработке из-
вестняка. Новый парк требует 
прокладки дорожек. Также возле 
парка-дубравы будет установлено 
оснащение скейт-площадки, а в 
будущем планируется построить 
детскую игровую площадку и 
спортивную зону.

Дубраву размером в 5 га тапа-
ская волостная управа планирует 
открыть в мае этого юбилейного 
для Эстонии года. По данным 
волостной управы, финансиро-
вание этого проекта состоит из 
трех источников - отчисление 
Госканцелярии, проектные сум-

 Дубрава в Тамсалу стала домом 
для 100 дубов

мы Центра природоохранных 
инвестиций и доля самофинанси-
рования (работы по сносу пусту-
ющего здания прислуги имения) 
раннее волости Тамсалу, теперь 
волости Тапа. 
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Айви Муст (54) – член Тапа-
ского волостного управления, 
вице старейшина волости по 
вопросам образования и соци-
ального обеспечения.

образование: управление обра-
зованием, степень магистра (2005) 
и преподаватель математики и 
физики (1986). 

С 1986 проживала и работала 
в Янеда. Преподавала в школах 
Янеда, Ярва-Яани, Лехтсе и тех-
никуме Янеда. Директор школы 
Янеда (1997-2015) и исполняющая 
обязанности директора школы 
Лехтсе (2013-2015).

С августа 2015 года заведующая 
отделом образования и социаль-
ной работы в Ляэне-Вирумааской 
уездной управе.

Замужем, трое детей и два вну-
ка. Супруг Энно Метс работает 
исполнительным директором 
фирмы Jäneda Mõis.

Работала в подчинении волост-
ного старейшины 18 лет, была 

членом Тапаского волостного 
собрания, была членом волост-
ной комиссии по образования 
(1995- 2017), последние 8 лет 
– председатель комиссии по 
образованию.

Айви Муст: «Уверена, что через 
4 года в Тапаской волости будет 
хорошо и интересно жить. Жиз-
ненная среда будет безопасной, 
чистой и нацеленной на здоровье 
людей.

С 1989 года вместе с мужем 
занимается народными танцами 
– участники многих праздни-
ков песни и танца в Таллинне 
и Ярвамаа. В последние годы 
появилось новое увлечение – 
занятия художественной гимна-
стикой. Постоянный участник 
тартуского веломарафона.

Нравится заниматься вязани-
ем, гулять с собакой, возиться 
с внуками и повышать свои 
знания.

Эвелийн Хийе - депутат Та-
паского волостного собрания

Эвелийн Хийе (45) изучала 
организацию туризма. 20 лет ра-
боты отдано Тамсалускому центру 
здоровья. В Центре здоровья она 
прошла путь от ассистента зубно-
го врача до члена правления НКо 
Тамсалуский центр здоровья. 
Сегодня Центр здоровья реорга-
низован в медицинскую фирму 
«Tamsalu Perearstid» («Семейные 
врачи Тамсалу»), где Эвелийн 
Хийе работает секретарем-реги-
стратором.

она занята обязанностями 
члена правления НКо Поркуни, 
была также членом волостного 
собрания Тамсалу и участвовала 
в работе комиссии по культуре т 

комиссии по социальным вопро-
сам. Эвелийн Хийе участвовала в 
начинаниях НКо Поркуни и дома 
культуры Тамсалу.

В семье Эвелийн двое детей - 8 
и 5 лет.

о своем участии в работе во-
лостного собрания Эвелийн Хийе 
говорит так:

 «Участвую в работе волост-
ного собрания для того, чтобы в 
местной власти были представ-
лены жители региона Тамсалу. 
Бывшая волость Тамсалу долгие 
годы была, по меркам Эстонии, 
успешным самоуправлением. 
Тамсалу - мой дом и родной край!»

Деятельность местного депу-
тата должна осуществляться в 
положительном ключе, тогда и 

Тапаская волость сохранится как 
единое целое. При этом важно 
слышать голос избирателя с его за-
ботами и радостями. Главное, что-
бы Тапаская волость стала местом, 
где мы хотим жить и работать. 

Эвелийн Хийе не делает разни-
цы между депутатами от коалиции 
или оппозиции, главное быть 
честными. Волостное собрание и 
волостная управа должны быть от-
крытыми к новшествам, деловому 
обсуждению и принятию нужных 
и разумных решений.

Для Эвелийн Хийе будущее 
Тапаской волости видится в по-
ложительном цвете, так как у ру-
ководства волостью стоят люди, 
способные успешно развивать 
волостную жизнь.

Тоомас Уудеберг - председа-
тель Тапаского волостного 
собрания

Тоомас Уудеберг (58) имеет 
высшее образование инжене-
ра-механика. Свой рабочий стаж 
Уудеберг отчитывает с полевых 
работ в совхозе Пыдрангу в 1974 
году, тогда он был еще учеником 
в школе. Иногда удавалось сесть 
за рычаги трактора. С 1983 года 
работал в совхозе механиком 
стационарного оборудования, 
потом заведующим отделением 
и главным инженером.

Далее много лет Тоомас Ууде-
берг связан с работой в местном 
самоуправлении - тамсалуский 
волостной старейшина, мэр Там-
салу.

Самой большой доброволь-
ной деятельностью для местного 
политика была прокладка лыж-
ных трасс в лесу Сяязе. И это на 
протяжении 20-ти лет. С именем 
Уудеберга связаны забеги вокруг 
озера Поркуни, лыжный марафон 
Тамсалу-Неэрути, заплывы в боч-
ках, велосоревнования.

Уудеберг занимался изучением 
и сохранением истории родного 
края. В бывшей волости Тамсалу 

были восстановлены военные за-
хоронения, хутор Пууранна.

Семья Тоомаса Уудеберга так-
же связана с Тамсалу, его супруга 
возглавляет дом культуры вТамса-
лу. В семье трое детей и три внука.

«Участвовал в местных выбо-
рах с целью продолжения сво-
его участия в развитии региона 
Тамсалу, теперь уже в составе 
Тапаской волости. Волостное 
собрание не место для театра! Я 
могу сообща работать со всеми 
членами волостного собрания», 
- говорит Уудеберг.

Тоомас Уудеберг на посту 
председателя волостного собра-
ния желает расширить возмож-
ности Тапаского региона по всей 
Эстонии, а также за рубежом. он 
обещает сделать все возможное, 
чтобы волостное собрание не за-
нималось «политическими игра-
ми». Тогда Тапаская волость ста-
нет местом с хорошей жизненной 
средой, а голос жителей волости 
достигнет до принимающих 
решения. Каждое поступившее 
предложение достойно, чтобы 
его обсудили, здесь нет разницы, 
от кого предложение поступило.

Уудеберг уверен, что через 

четыре года Тапаская волость до-
стигнет уровня жизненной среды, 
где качество услуг будет намного 
лучше, чем сегодня.

В свободное время председатель 
Тапаского волостного собрания 
Тоомас Уудеберг любит зани-
маться физическим трудом в лесу 
своего дедушки, кроме этого, нра-
вится путешествовать по Эстонии 
и за рубежом.

Жизненным тезисом для Тоо-
маса Уудеберга является честность, 
труднее всего работать с двулич-
ными людьми.

Эне Аугасмяги (42) - депутат 
Тапаского волостного собрания

Всю жизнь прожила в Тапа. Сын 
учится в Тапаской гимназии, а дочь 
- студентка Таллиннской высшей 
школы здравоохраниения. 

Эне Аугасмяги имеет степень 
магистра социальной работы. Дол-
гие годы возглавляла социальную 
работу в Тапаской волости, была 
также руководителем отдела поли-
тики здоровья в Министерстве со-
циальных дел. Последние два года 
работала в Тамсалуской волостной 
управе руководителем отдела обра-
зования и социальной работы.

она активно занимается обще-
ственной работой, Эне одна из 
основателей Тапаского опорного 
центра добровольцев.

Эне Аугасмяги: «Для меня важ-
но делать все с полной отдачей. 

Катрин Куузик (60) - депутат 
Тапаского волостного собрания

Родилась в Йыхви в семье 
мамы-педагога и отца-юриста. 
Брат тоже стал педагогом. В дет-
стве занималась гимнастикой и 
училась в музыкальной школе. 
Будучи старшеклассницей играла 
на фортепиано на тренировках 
гимнастов в спортивной школе. 
Это позволило быть в постоянных 
разъездах по Эстонии и Союзу.

После окончания с серебряной 
медалью средней школы были 
годы учебы в Тартуском универси-
тете на медицинском факультете. 
осенью этого года стаж работы в 
медицине будет 40 лет. Из них 32 
года связаны с Тапа. 20 лет отдано 
работе семейным врачом. Катрин 
Куузик ни разу не пожалела о вы-
бранной профессии.

Увлекается музыкой и хоровым 
пением, а кроме этого любит 
путешествовать, изучать астроло-
гию, решать кроссворды. Катрин 
Куузик следит за «большим фут-
болом» и часто бывает в театре и 
на концертах.

В семье Куузик взрослая дочь, 
две внучки. Это стало определя-
ющим для прекращения работы 
врачом в Финляндии.

В политике с конца 90-х годов, 
когда вступила в Союз отечества 
и Рес Публика. Пять раз избира-
лась в местное собрание, за 17 лет 

Каждое небольшое изменение 
жизненной среды к лучшему - 
это уже победа. Через четыре 
года Тапаская волость станет 
местом:

- куда будут приезжать за хо-
рошей жизненной средой, а у 
детей будет возможность учиться 
недалеко от дома,

- где принимаются решения, 
развивающие экономический 
потенциал,

- где сохраняется преемствен-
ность культуры,

- где имеется хорошее транс-
портное сообщение,

- где обеспечена безопасность 
как в физическом, так и духов-
ном смысле.

Умное общество бережет и 
развивает свой главный ресурс 
- человека».

членства в местногм собрании 
руководила комиссией по куль-
туре, социальной работе, кроме 
этого занималась вопросами 
социальной опеки.

В 1994 году стала инициатором 
приватизации Тапаской боль-
ницы, так была спасена местная  
больница на 74 койко-места со 
100 работникам. Тогда городские 
власти не проявили интереса к ра-
боте медицинского учреждения.

Кроме повседневной работы 
была задействована в работе 
комиссий Министерства соци-
альных дел, проводила профес-
сиональные курсы, писала статьи 
о здоровье сердца и предупреж-
дении эпидемии СПИДа.

Возлавляет большие надежды 
на строящийся в Тапа Центр здо-
ровья. Но беспокоит стареющий 
медицинский персонал - как в 
Тапаской волости, так и по всей 
Эстонии.

В работе депутатом Тапа-
ского волостного собрания для 
Катрин Куузик важным является 
улучшение жизненной среды - 
инфраструктуры, безопасности 
и благоустройства.

Катрин Куузик коллегам по 
волостному собранию: «Будем 
честными в своих решениях, 
давайте голосовать по совести, 
а не по указке «сверху». Нам не 
нужна политика «окопов!»

БУДЕМ ЗНаКОМЫ

В первых трех номерах волостной газеты «Тапаские Вести» 2018 года в рубрике 
«Будем знакомы» будут опубликованы материалы о членах Тапаского волостного 
собрания и членов волостной управы. На эстонской половине газеты публикуются  

ответы на вопросы редакции в полном объеме. Там же опубликованы 
фотографии. На русской половине газеты редакция приводит обобщающие 

тексты, это позволило разместить на «русских полосах» большее количество 
материалов о жизни объединенной Тапаской волости. 

Самуил Голомб, редактор

Леэло Юримаа – депутат Та-
паского волостного собрания

Леэло Юримаа (60) всю жизнь 
прожила в Лехтсе. Также и вся ее 
семья родом из Лехтсе. С самого 
детства Леэло связана с музыкой 
и пением. Хотя хватало время 
и для лыж. До поступления на 
отделение культпросвет работы 
в Таллиннском педагогическом 
институте успела поработать в 
местной школе учителем музыки. 
«Я нисколько не жалею, что моя 
рабочая судьба связана с Лехтсе»,- 
говорит Леэло Юримаа. С 1980 
года Леэло работает директором 
дома культуры Лехтсе.  Но семья 
Юримаа никогда не боялаcь сель-
ской работы - имела свой скот и 

посевы.
Возможное закрытие дома 

культуры во времена волости 
Лехтсе в 90-х годах привело Ле-
эло в местную политику. Нужно 
было встать на защиту сельского 
очага культуры. С 1999 по 2005 
год она была членом волостного 
собрания Лехтсе. С 2005 года 
была депутатом во всех составах 
Тапаского волостного собрания, 
избиралась председателем или за-
местителем председателя разных 
комиссий.

По мнению Леэло Юри-
маа, сегодня роль волостного 
собрания в создании общего 
пакета законодательных актов, 
а также обеспечение работоспо-

собности всех муниципальных 
учреждений. Важно сохранить 
традиции культуры, спортивной 
жизни и местного образования. 
Положительно, что расшири-
лась Тапаская школа музыки и 
искусства, правильное решение 
принято по поводу создания 
спортивной школы. «Жители 
каждой деревни волости должны 
знать и чувствовать, что у них 
есть свое самоуправление»,- счи-
тает Юримаа.

Работа в сфере культуры всегда 
была работой для «сумасшедших 
людей» - эту работу или любишь 
и выполняешь или же сходишь с 
поезда!
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Рейго Тамм - председатель ко-
миссии по культуре Тапаского 
волостного собрания

Рейго Тамм (29) родом из Там-
салу, но большую часть своей 
жизни он прожил в Тапа. Тамм 
гордится, что он выпускник Та-
паской гимназии и Тапаской 
музыкальной школы.

обучение актерскому мастер-
ству и оперному пению началось 
в Эстонской академии музыки 
и театра, затем продолжилось в 
Лондоне в колледже Rose Bruford 
College.

С 2014 до 2017 Рейго Тамм ра-
ботал в театре «Ванемуйне», сейчас 
работает в национальной опере 
«Эстония».

Кроме театральной деятельно-
сти, Тамм выступает с концертами, 
является организатором Дней го-
рода Тарту и входит в состав орг-
комитета Тартуского певческого 
праздника 2019 года. В Тапа Рейго 
Тамм известен циклами концертов 
«Розмарийн» в Янеда и «Молодые 
музыканты» в Тапа.

Тамм вошел в местную политику 
в 2009 году, будучи избранным в 
состав волостного собрания, воз-
главил комиссию по культуре. В 
созыве 2013 года Рейго Тамм был 
избран заместителем председателя 
волостного собрания, а с 2016 года 
он председатель волостного собра-

ния. Рейго Тамм активно участвовал 
в процессе объединения волостей 
Тапа и Тамсалу. Сегодня Партия ре-
форм, которую представляет Тамм, 
входит в состав коалиции вместе с 
избирательным союзом «Valgejõgi». 
Два представителя Партии реформ 
- Рихо Телль и Андрус Фрейентал - 
сегодня являются вице старейшина-
ми Тапаской волости. «Я уверен, что 
данные избирателям предвыборные 
обещания в ближайшие 4 года будут 
выполнены. Именно эта цель вписа-
на в наш лозунг - «Сильная Тапаская 
волость»,- заявляет Рейго Тамм.

Целью коалиции является ре-
новация Культуурикода в Тапа и 
дома культуры в Тамсалу. Культура 
и общественная жизнь - лучшие 
помощники в объединении двух 
волостей.

Мартин Херем будущий 
командующий Силами обороны

Новости Тапаской городской 
библиотеки

Новости Тамсалуской библиотеки

Сообщение Сил обороны Эстонии

Министр обороны Эстонии 
Юри Луйк предложит прави-
тельству назначить бригадно-
го генерала Мартина Херема 
новым командующим Силами 
обороны. По оценке Луйка, 
бригадный генерал Мартин 
Херем обладает всеми необ-
ходимыми качествами, чтобы 
стать новым командующим 
эстонской армией.

В случае утверждения пра-
вительством его кандидатуры 
Херем, который с июля 2016 
года является начальником Ге-
нерального штаба, возглавит 
Силы обороны с 5 декабря 2018 

Библиотека проводит традицион-
ный конкурс иллюстраций среди 
новых изданий детской литерату-
ры. В конкурсе участвуют издания 
2016-2017 года. Членами читатель-
ского жюри являются молодые 

В юбилейный для Эстонской 
Республики год Тамсалуская би-
блиотека предостваляет молодым 
талантам возможность органи-
заци своей выставки. Для этого 
библиотека предаставляет не 
только помещения, но помогает 
с рекламой, презентацией, техни-
ческими средствами и стендами.

года, сменив на этом посту Рихо 
Терраса. Командующий Силами 
обороны назначается правитель-
ством Эстонии по предложению 
министра обороны и с учетом 
мнения комиссии по государ-
ственной обороне Рийгикогу.

«Мартин Херем - лучший из 
нескольких очень хороших кан-
дидатов. В его пользу говорят как 
личные качества, так и военные 
навыки. В ходе своей долгой 
карьеры он доказал способность 
содержательно развивать систему 
государственной обороны, ос-
нованной на модели резервной 
армии»,- сказал министр Луйк.

Херем принял предложение 
министра обороны. «Если пра-

читатели до 16 лет. Голосование 
проводится до 20 февраля.

До 27 февраля в городской 
библиотеке можно посмотреть 
интересную выставку коров 
«Муу-муу музей». Выставку подго-

Сейсас в библиотеке можно 
посмотреть фотовыставку работ 
Марианне Лапин. Ее фотографи 
видов природы уже получали 
высокое признание - в 2016 году 
работа ученицы Тамсалуской 
гимназии на конкурсе фотогра-
фий животных, который провел 
журнал «Eesti Loodus», получила 

вительство примет предложение 
министра обороны, я готов взять 
на себя ответственность за разви-
тие и укрепление государственной 
обороны и Сил обороны Эсто-
нии», - сказал бригадный генерал.

44-летний Херем находится 
на действительной службе с 1992 
года. До назначения начальником 
Генерального штаба он возглав-
лял объединенные учебные заве-
дения Сил обороны и северо-вос-
точный оборонительный район, 
а также занимал пост начальника 
штаба Тапаского учебного цен-
тра. Херем принимал участие 
в военной операции в Ираке и 
является одним из основателей 
Кайтселийта.

товила художник Пирет Мильде-
берг. В ее «коровьей» коллекции 
собрано все, что связано с коро-
вами и другими представителями 
крупного рогатого скота из Ин-
дии, Испании, Тибета и Эстонии.

первую премию.
14 природных фотомгновений 

Марианне Лапин выставлены в 
Тамсалуской библиотеке до 24 
февраля. До конца февраля в би-
блиотеке еще можно посмотреть 
картны-вышивки заведующей 
библиотекой в Ийзаку (Ида-Ви-
румаа) Хилле Вяльяотс.

Премьер-министр Дании посетил Тапа
Пресс-служба правительства Эстонии

Премьер-министр Эстонии 
Юри Ратас и премьер-министр 
Дании Ларс Лёкке Расмуссен 
14 января посетили Тапаский 
военный городок, где встрети-
лись с военнослужащими из 
боевой группы НАТо.

Премьер-министр Ратас от-
метил, что Дания и Великобри-
тания, которые в составе боевой 
группы НАТо вместе с эстон-
ской первой пехотной бригадой 
охраняют мир и покой нашей 
страны, играли важную роль 
и в освободительной войне, 
в результате чего в этом году 
мы сможем отметить столетие 
Эстонской Республики.

«Сегодня присутствие союзни-
ков в Эстонии преследует более 
широкую цель: показать нашу 
солидарность, решительность 
и способность НАТо сообща 
противостоять любой агрессии. 
Другими словами - союзники 
здесь для того, чтобы сдерживать, 
сохранять мир, - и это важно для 
всего НАТо»,- заявил Ратас и 
подчеркнул, что создание и уве-
личение боевой группы НАТо 
прошло очень успешно.

Ратас напомнил также, что 
эстонские, датские и британ-
ские войска и раньше служили 
вместе в афганской провинции 

Гильменд, а сегодня эстонские и 
датские военные вместе инструк-
тируют солдат иракской армии.

Вместе с премьер-министра-
ми военный городок в Тапа 
посетили эстонский министр 
обороны Юри Луйк и датский 
министр обороны Клаус Йорт 
Фредериксен.

Министр обороны Юри Луйк 
также отметил, что в прошлом 
военные уже сотрудничали в 
рамках различных военных опе-
раций со всеми пребывающими 
в Эстонии союзниками. «Это 
говорит, с одной стороны, о 

нашем тесном сотрудничестве с 
союзниками, а с другой стороны 
показывает, как важно и самим 
быть готовыми вносить свой 
вклад. Благодаря этому у Сил 
обороны Эстонии была возмож-
ность познакомиться с военной 
культурой союзников и таким 
образом повысить собственную 
обороноспособность»,- сказал 
Луйк. 

Датские военные в порядке ро-
тации приняли эстафету службы в 
составе группы НАТо в Эстонии 
у французских коллег, которые 
отправятся нести службу в Литве.

Фото Сили обороны Эстонии
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БУДЕМ ЗНаКОМЫ
Максим Бутченков - депутат 
Тапаского волостного собрания

Максим Бутченков (33) имеет 
высшее образование в области 
физической культуры. он работал 
тренером и в правлении тапаского 
волейбольного клуба STEV. С 2007 
по 2010 год Бутченков возглавлял 
спортивный центр в городe Кунда, 
именно в это время при спортив-
ном центре были построены бас-
сейн и баня. С 2011 года он занят 
в столичном развитии - главный 
специалист в отделе развития и с 
2014 года - заведующий таллинн-
ской спортивной школы. В этой 
школе сегодня более 500 учеников, 
которые изучают 18 различных 
видов спорта.

С 2009 года Максим Бученков 
избирается в состав Тапаского 
волостного собрания. С 2010 года 
является председателем Тапаского 
отделения Центристкой партии 
Эстонии. В качестве доброволь-
ной деятельности он руководил 
многими известными в Тапаской 
волости проектами - сбор средств 
на строительство церковной огра-
ды, детское мероприятие «Сладкий 
детский праздник», уборка острова 
Валгейыги, детский пикник «остров 
сокровищ» и  семейный день на 
острове Валгейыги и многие дру-
гие.

«Я пришел в политику в 2009 
году с надеждой, что в городе Тапа 
появится бассейн. На выборах 2017 
года - это мое основное программ-
ное обещание. К сожалению, в оп-
позиции осуществить задуманное 
очень трудно. Но я знаю, что идея 
бассейна нравится всем моим оппо-
нентам», пишет Бученков в своем 
газетном знакомстве.

До сих пор все рабочие места 
Максима Бученкова были связаны 
с деятельностью местного самоу-
правления - три года чиновник и 
шесть лет руководитель муници-

пального учреждения.
Бученков рад, что вместе с ним в 

местную политику пришли новые 
люди. Для них - это вaжный вызов 
и большой опыт. оценивая работу 
предыдущего состава волостного 
собрания он называет стиль руко-
водства «работой асфальтоуклад-
чика». Депутат должен общаться 
со своими избирателями, хотя бы 
раз в месяц нужно быть в контакте 
с избирателями. 

А вот приход НАТо в Тапа все 
же не заслуга или большая работа 
волостного руководства. Коалиция 
должна выйти из «зоны удобства». 
К сожалению, все волостные доку-
менты составлены только сторон-
никам коалиции. В такой ситуации 
сложно говорить об общем вкладе 
в развитие волости. 

Будущее волости полностью 
зависит от союзников и железно-
дорожного сообщения с Таллин-
ном. В противном случае люди и 
дальше будут смотреть только в 
сторону столицы.

В свободное время Максим Бу-
ченков любит быть с семьей, где 
растет дочь. И конечно, Максим 
любит волейбол.
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15-й президентский поход
25 февраля 2018 с 11.00 до 16.00

Известняковые 
вкусы - новый буклет 

Арендускода

Поход для всей семьи из Аэгви-
йду через Нелиявре в Янеда в 
этот раз посвящается 100-летию 
Эстонской Республики. Старт 
от железнодорожной станции 
Аэгвийду в 11.15. Длинна трассы 
похода - 7 км.

При снежной погоде трассу 
можно пройти на лыжах.

На полпути всех участников 
похода в Центре отдыха Nelijärve 
ждет теплый чай, а в конце похода 
в Янеда в корчме Musta Täku Tall 
– горячий суп и ансамбль Tants’n 
Trall. 

После похода в замке Янеда 
состоится церемония «100 следов 

Самуил Голомб

Тапаский центр развития Арен-
дускода уже с 2013 года успеш-
но развивает Знак Северо-Э-
стонской пищи. Такой своего 
рода «Знак качества» местной 
продукции призван сохранять 
традиции местного продук-
тового рынка - производства 
продуктов питания и предложе-
ния местной кухни в местных 
ресторанах и кафе.

В январе вышел из печати но-
вый красочный буклет «Известня-
ковые вкусы», который знакомит 
с идеей Знака Северо-Эстонской 
пищи, критериями присуждения 
такого знака производителям 
продуктов питания или местам 
общественного питания. В буклете 
рассказывается о специфике куль-
туры питания в северных регионах 
Эстонии. Здесь всегда ценили кар-
тофель, ржаной хлеб, рыбу, но и 
не отказывались и от водки. Всегда 
пользовалось популярностью  
приготовление пищи на летней 
кухне и обеды в oранжереях.

В буклете приводятся данные о 
продукции и услугах 25 различных 
фирм, хуторов, ресторанов и кафе. 
Здесь же контактные данные и кра-
сочные фотографии. К примеру, 
хутор Ребазе из волости Амбла 
предлагает 7 сортов картофеля 
и 70 сортов яблок. Фирма Kaarli 
Talikaup из волости Вяйке-Маарья 
славится сдобой и выпечкой в тра-
диционных народных традициях. 
Посетителям хороши известен 

знаменитых людей Эстонии». Це-
ремонию проводит НКо Jäneda 
Muuseum. 

открыто кафе пирожных «Papa 
Krimmi», где каждый может выста-
вить на продажу свои пирожки и 
пирожные. Средства от благотов-
рительной продажи поступят в 
фонд реновации Звездной башни 
замка Янеда.

Проводится также лотерея при-
зов от спонсоров похода, стои-
мость билета 2 евро.

организованы автобусы из 
Тапа и обратно.

До встречи на Президентском 
походе!

ресторан имения Сагади, который 
также имeет Знак Северо-Эстон-
ской пищи.

В буклете приводятся данные 
многих фирм, напрямую связанных 
с Тапаской волостью – хорчма Яне-
да,  тапаский вокзальный трактир.

В проекте Знак Северо-Эстон-
ская пища с Арендускода сотруд-
ничают еще три центра развития, 
связанных европейской програм-
мой LEADER. Проектом охваче-
ны волости Тапа, Кадрина, Амбла, 
Анья, Раазику, Аэгвийду, Козе, 
Вяйке-Маарья, Раквере, Сымеру, 
Хальяла, Винни, Виру-Нигула, а 
также города Локса и Кунда.

Дляи присвоения Знака Севе-
ро-Эстонской пищи производи-
тель местных продуктов питания 
должен соответствовать опреде-
ленным критериям:

- малое предприятие, где рабо-
тает до 100 человек,

- производство продуктов пита-
ния должно быть дружественным 
к окружающей среде,

- присутствует экономное отно-
шение к ресурсам.

Фирмы, предлагающие питание 
из местных продуктов должны:

- назвать блюда простыми 
эстонскими названиями,

- нельзя вводить посетителей в 
заблуждение,

- следует предлагать качествен-
ное обслуживание.

Новый буклет «Известняковые 
вкусы» выпущен тиражoм 1500 
экземпляров на трех языках – 
эстонском, русском и английском.

Должность Имя Телефон Э-почта Время приема

Волостной старейшина Alari Kirt 3229654, 
56607450

alari.kirt@tapa.ee Пон. 9:00-10:00

Вице старейшина, 
отдел управления 

Andrus Freienthal 3229655, 
59182790

andrus.freienthal@tapa.ee Пон.  9:00-10:00 

Вице старейшина, 
отдел образования и 
социальной работы 

Aivi Must 3258691 aivi.must@tapa.ee

Вице старейшина, 
отдел развития и
 финансов 

Riho Tell 5143750 riho.tell@tapa.ee

Канцелярия

Волостной секретарь Piret Treial 3229656, 
55578165

piret.treial@tapa.ee Пон. 10:00-12:00
Четв. 13:00-16:00

Секретарь канцелярии, 
отдел обслуживания Тамсалу 

Ursula Grau 3228431 ursula.grau@tapa.ee Вт. 13:30-16:00 
Четв. 9:00-12:00 (Тамсалу)

Юрист Margit Halop margit.halop@tapa.ee

Помощник волостного 
секретаря

Ilona Alla 3229671 ilona.alla@tapa.ee Вт. 9:00-12:00 
Четв. 13:00-16:00

Специалист обслуживания 
документов 

Estelle 
Freimann

3229662 estelle.freimann@tapa.ee Пон.,Ср. 9:00-12:00, 
Вт.13.00-16:00 
Четв. 13:00-17:30

Секретарь канцелярии Merje 
Vaarmets

3229650 merje.vaarmets@tapa.ee

Отдел развития и финансов

Советник 
по финансам

Mati Kanarik 3229657 mati.kanarik@tapa.ee Пон. 8:00-10:00

Главный бухгалтер Ellen Uiboaed 3228437 ellen.uiboaed@tapa.ee

Специалист 
по культуре

Indrek Jurtšenko 3229659, 
5290785

indrek.jurtsenko@tapa.ee Вт.10:00-12:00
Четв. 14:00-17:30

Специалист 
по развитию

Vahur Leemets 3229658, 
56495439

vahur.leemets@tapa.ee Пон. 10:00-12:00
Четв. 14:00-17:30

Специалист по 
инфотехнологии

Villu Varblane villu.varblane@tapa.ee

Специалист по 
инфотехнологии

Leo Piirits leo.piirits@tapa.ee

Отдел управления

Специалист по строительству Timo Tiisler 322 9660, 
58167712

timo.tiisler@tapa.ee Пон. 10:00-12:00 
Ср. 13:00-17:30

Специалист по строительству Mati Tamm 516 4860 mati.tamm@tapa.ee

Специалист по дорогам и 
организации движения 

Jaanus Annus 3229674, 
5510112

jaanus.annus@tapa.ee Пон.10:00-12:00
Ср. 13:00-17:30

Специалист по благоустройству Lembit Saart 520 3992 lembit.saart@tapa.ee

Специалист по подрядам Ene Orgusaar 322 9675, 
56636305

ene.orgusaar@tapa.ee Пон. 10:00-12:00 
Ср. 13:00-17:30

Волостной художник Eele Ehasoo 322 9673 eele.ehasoo@tapa.ee

Специалист по рнадзору Gennadi Sults 322 9653, 
59199310

gennadi.sults@tapa.ee Пон. 08:00-10:00

Руководитель центра Лехтсе Tiina Talvik 383 3334, 
54501102

tiina.talvik@tapa.ee

Смотритель кладбища Aivar Burm 504 7339 aivar.burm@tapa.ee

Отдел образования и социальной работы 

Специалист по 
образованию

Anne Roos 3229684 anne.roos@tapa.ee Четв. 13:00-16:30

Специалист по 
защите прав детей

Jaanika Kirs 3258694, 
56459886

jaanika.kirs@tapa.ee Пон. 8:00-11:30 Четв. 
13:00-16:30 

Специалист по 
социальной опеке

Anne 
Klettenberg

3258692 anne.klettenberg@tapa.ee Вт.8:00 -11:30 Ср.13:00-
17:30

Специалист по 
социальной опеке

Sirje Salura 3833451 (Лехтсе), 
3277787 (Moэ), 
3820232 (Янеда), 
56617181 
(мобильный 
номер)

sirje.salura@tapa.ee Пон.9:00-16:00
Пятн. 8:00-12:00 (Лехтсе) 
Вт. 12:00-15:00 (Moэ) 
Ср. 14:00-16:00 (Янеда)

Специалист по 
социальной опеке

Ly Nelson 3258693 ly.nelson@tapa.ee Вт. 8:00-11:30
Четв. 13:00-16:30

Специалист по 
социальной опеке

Pille Eevardi 3228442 
(Taмсалу)

pille.eevardi@tapa.ee Вт.13:30 -16:00 Четв.9:00-
12:00 (Тамсалу)

Социальный 
работник

Eha Altmäe 56577163 eha.altmae@tapa.ee 

Контакты и время приема специалистов 
и руководителей Тапаской волости
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ОБЪЯВлЕНиЯ

Tapa valla ajaleht Tapaskije Vesti
Roheline tn 19, Arenduskoda

Lehe tellimine ja üldinfo - tel 325 8690, faks 325 8695
e-mail: sonumed@arenduskoda.ee

Toimetus: Golomb Management OÜ - mobiil 55 901 782
Küljendaja Liina Kald - tel 32 20 023, mobiil 52 87 998
Trükitud trükikojas Trükis – Pargi 27F, Jõhvi, tel 337 2666

Kuulutuste vastuvõtt Roheline tn 19, tööpäeviti 9.00-16.00.
Toimetusel on õigus kirju ja teisi kaastöid nende selguse huvides 

toimetada ning lühendada. Trükiarv 6000.
Газета в интернете: http://tapa.ee/

Календарь событий 

Культуурикода в Тапа приглашает 

Дом культуры в Лехтсе приглашает

Дом культуры в Тамсалу приглашает

МоИ гоДА - Мое БогАТСТво!

ЗДРАвСТвуй, МАЛыш!

вечНАЯ ПАМЯТь!

Мая лийза Салуъярв (Tapa) 24.11.2017
Радаслава Жолнерович  (Tapa) 13.12.2017
Кассандра Бугера (Tapa) 15.12.2017
Марк Ребриков (Tapa) 02.01.2018 
лийзмарий аугасмяги (Tapa) 04.01.2018

Эдьдур поддо (Tapa) 23.01.1957-06.12.2017
Валентина Соловьева (Tapa) 25.08.1926-16.12.2017
Эльви Калью (Tapa) 05.06.1927-16.12.2017
иви леэс (Lehtse)11.11.1967-20.12.2017
анатолий Дроздюк (Tapa)15.02.1940-20.12.2017
Станислав Контарев (Tapa) 13.11.1947-28.12.2017
Эрика Нурк (Tapa) 09.01.1932-30.12.2017
Кати Таммеканд (Vajangu) 02.03.1952-03.01.2018
Виктор Разумков (Tapa) 20.07.1947-03.01.2018
Евгений Сакович (Tapa) 01.01.1938-07.01.2018
Мильви либлик (Tapa) 06.06.1940-09.01.2018

Мария петрушкина (Tapa) 07.01.1920 98
атсе Кёст (Läpi) 22.12.1921 96

Элле Рум (Imastu) 23.12.192196
Нина Цесель (Tapa) 14.01.1923 95

алейда проос (Lehtse) 01.01.1924 94
Сируш погосян (Tapa) 13.01.1924 94 

Раймонд Тыннинг (Tapa) 30.12.1926 91
Ыйе Маран (Karkuse) 05.01.1928 90
Вирве Миконе (Tapa) 07.01.1928 90

Юло Рыымузокс (Tapa) 16.12.1932 85
линда Кунгла (Lehtse) 18.12.1932 85

алиде Вайн (Tapa) 08.01.1933 85
Майе Марипуу (Tapa) 16.12.1937 80
антс Хейнасте (Tapa) 30.12.1937 80
лейли Юуузе (Tapa) 30.12.1937 80

александра иванова (Tapa)  05.01.1938 80
Хельве ланно (Tapa) 06.01.1938 80

Маре Масин (Tapa) 23.12.1942 75
Рейн Кивистик (Tapa) 27.12.1942 75
Тийт Орупыльд (Tapa) 29.12.1942 75

Николай Седышев (Tapa) 02.01.1943 75
илле лепасепп (Jäneda) 04.01.1943 75

Тамара Цивиликова (Tapa) 01.01.1948 70
Валентина Чернякова (Tapa) 03.01.1948 70

Рейн Метсмаа (Lehtse) 04.01.1948 70
Марет Юргенсон Tapa) 08.01.1948 70

поздравления  январским юбилярам бывшей 
Тамсалуской волости были опубликованы  в 

последнем номере тамсалуской волостной газеты.

01.02. 10:00-15:30 День донора. 
03.02. Киномарафон. 
   16:00 Драма «Аритмия», Россия 2017.
   18:00 Комедия «Mr & Mme Adelman, Франция/

Бельгия 2017. 
   20:00 Драма «A Fantastic Woman», Чили, 

Германия, Испания,США 2017.
   Билет 4 евро, прри покупке билета на два 

фильма - скидка 2 евро на один сеанс.
   В день киномарафона работает кионкафе!
05.02. 11:00 Детский театр « Reky» - 

спектакль «Маленькая ведьма». 8 евро.   
06.02. 18:00 и 20:00 Анимафильм 3 D «Coco». 

4 и 2 евро. Очки 3D - 1.50 евро.
08.02. 19.00 Театр «Seasaare» - спектакль 

«Кабаре Кивиломьи». 7 евро.  
09.02. 19:00 Концерт Софии Рубиной с 

участием трио - Сассь, Ариана и Надя. 8 и 
10 eвро. 

11.02.16:00 Драмколлектив из Сымеру - 
спектакль «Современные водевили». 5 евро. 

13.02. 18:00 и 20:00 Драма «Fifty Shades 
Freed», III серия знаменитого фильма. 4 и 
2 евро. 

17.02. 19:00 Концерт «Женщины на кухне» 
(София Йоонс, Катрин Лайдре, Кайри 
Лейво и Кристийна Эхин). 12 и 15 евро. 

18.02. 13:00 Масленица. Концерт, конкурсы и 
масленичный суп!

20.02.18:00 и 20:00 Комедия «Встреча 
одноклассников 2. Свадьба и похороны», 
Эстония. 4 и 2 евро. 

24.02. День независимости Эстонии. 100 лет 
Эстонской Республике.

   07:33 Торжественное поднятие флагов на 
центральной площади г. Тапа. 

   08:00 Утренный кофе с волостным 
старейшиной в Культуурикода.  

   14:00 Торжественное собрание и церемония 
награждения «Дело года».

27.02. 18:00 и 20:00 Кинофильм «Дюжина 
сильных». 4 и 2 евро.  

На Тапаском топливном 
складе продается
- уголь
- дрова
- дрова в сетке
- еловые обрезки 
   в сетке
- торф
- древесный брикет 
  (квадратный, круглый)
- брикет из светлой щепы

Имеется возможность транспорта.
Тапа, Ыуна 15. Телефон 322 0028, 5693 0613

Открыто:  
Пон.-Пятн. 8.00-16.30

Вне рабочего времени по договоренности

ПТ Takom Transport  
сообщает:

Фирма Pikter Grupp
продает качественные дрова длиной 25-60 см

(береза, хвойные породы, ольха, черная ольха).
Цена начиная с 29 €/м3,

включена оплата транспорта. 
Телефон 5043246. 

празднование 100-летия Эстонской 
Республики

24 февраля 2018 года.
7.30 Торжественное поднятие флагов на 

центральной площади г.Тапа.
8.00 Утренний кофе с волостным 
старейшиной в Культуурикода.

14.00 Торжественное собрание-концерт и 
церемония награждения титулом  

«Дело 2017 года».
Принимают участие Тапаский городской 

оркестр, хор «Леэтар» и   
волостной детский хор.

Февраль 2018
02.02. 10.00 Продажа очков и проверка 

зрения (Hindpere optika)                        
К 100-летию Эстонской Республики.
23.02. 18.00 Торжествекнной собрание-

концерт. Вечер отдыха с ансамблем  
«J.A.S Quartet».

24.02. 10.00-15.00 Поход в Поркуни.

Вторник, 13 февраля 2018 Мянникумяги, 18.00
праздник масленицы

- Соревнования на самое длинное скольжение.
- Конкурс забавных зимних  
«транспортных средств».

- Лучшим медали и подарки!
- Всем предложат горячий суп.

Праздник состоится при наличии снега.
Организаторы:  

Тапаская волостная управа, Культуурикода и добровольцы 
НКО Тапаское общество защиты детей.

27.01. 18.00 Все-эстонский концерт оркестров 
мандолин «100 мандолин в день 100-летия 
Эстонии». Выступают оркестры из 
Таллинна, Саку, Ухтна и Тапа. После 
концерта вечер отдыха с ансамблем 
«Tants&Trall». 5€.  Автобус из Тапа 
выезжает в 16.15 (с центральной площади)

04.02. 10.00 День настольного тенниса. XI 
открытый чемпионат Тапаской волости.

05.02. 13.00 Клуб пожилых людей 
11.02. 12.00 Викторина «LEHTSE KÜLAKILB», 

XVI сезон, VI игра.
12.02. 10.00 Детский утренник «Играем в 

масленицу!»
15.02. 10.00-12.00 Детский утренник «Вместе 

с другом».
19.02. 13.00 Клуб пожилых людей «EHA-

VALGUS», масленица, день Валентина и 
100-летие ЭР.

23.02. 10.30-12.00 Детский утренник  
«С праздником, Эстония!».

23.02. 20.00 Февральский вечер отдыха с 
ансамблем «True D». Участвует каммерный 
хор Лехтсе. Посвящается 100-летию ЭР. 7€.

В доме культуры открыта выставка 
«Возрождение тапаского вокзала» (автор 
Нэле Инглист).


